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«Мы для памяти Витгенштей-
на сделали больше, чем он 
сам», - сказал Евгений Валерь- 
евич у памятника генерал- 
фельдмаршалу в Сиверском 
на церемонии в честь победы 
русского оружия в сражении 
1812 года у белорусской де-
ревни Клястицы.
Ежегодно в Сиверском в сере-
дине июля в честь этого собы-
тия проходит военно-истори-
ческий фестиваль «Памяти 
предков будем достойны».  В 
нынешнем году фестиваль пе-
ренесли на двадцатые числа 
августа. Но организаторы ме-
роприятия и радетели за рос-
сийскую историю собрались 
у памятника, который в 2016 
году открыли в рамках фести-
валя. 
Специально приглашённых гос- 
тей было немного. Но прохо-
дившие и проезжавшие мимо, 
благо памятник установлен на 
оживлённом перекрёстке улиц 
Вокзальная и Саши Никифо-
рова, останавливались, фото-
графировали, расспрашивали. 
Для интересующихся веду-
щая церемонии Ольга Бабенко 
кратко рассказала о значении 
победы под Клястицами и об 
истории фестиваля.
— В трёхдневном бою 17-19 
июля 1812 года на Петербург-
ском направлении у деревни 
Клястицы русские войска под 

командованием генерал-лей-
тенанта Петра Христиановича 
Витгенштейна одержали по-
беду над превосходящими си-
лами маршала Удино и остано-
вили продвижение французов 
на Санкт-Петербург, - напом-
нила  ведущая.
В 2011 году, в канун 200-ле-
тия войны двенадцатого года, 
Пётр Бабенко предложил про- 
вести фестиваль-реконструк-
цию знаменитого сражения,  
дабы жители Сиверского вспом- 
нили, что наши края имеют  
отношение к великому русско- 
му военачальнику. За победу 
под Клястицами Витгенштей-
на назвали «Защитником Пет- 
рова града», а благодарное 
купечество Петербурга пре-
поднесло графу 150 тысяч ру-
блей, на которые он приобрёл 
имение Дружноселье. 
В книге Аллы Краско «Забы-
тый герой 1812 года. Генерал- 
фельдмаршал П.Х. Витген-
штейн» приводятся слова бла- 
годарности Петра Христиано- 
вича дарителям: «Я же в до- 
казательство моей искренней  
признательности… предпо-
ложил на сумму сию купить 
имение в Санкт-Петербург-
ской губернии с тем, что 
бы сделаться помещиком и 
иметь честь быть сочленом 
сей губернии… Имение оста-
ваться будет из роду в род 

моей фамилии… что послу-
жит вечным памятником в 
моём потомстве, что оное 
имение получил я от благо-
дарности… купеческого со-
словия к моим заслугам в за-
щите сей столицы…»
С 2011 года фестиваль в Сивер-
ском проходит каждое лето. 
Одной из его визитных карто-
чек стало место проведения -  
Лялин луг. А в 2016 году поя-
вилась ещё одна «визитка» -  
архитектурная композиция 
«Победам Петра Витгенштей-
на» авторства Александры Мо- 
розовой. 
— Я делала проект с радо-
стью, как будто знала, что 
именно такой памятник и ну-
жен, - вспоминает Александра 
Алексеевна. - Колоннада слов-
но встречает тебя с распро-
стёртыми объятиями. Место 
для памятника выбрано очень 
хорошее, светлое, он виден из-
далека.
Депутат Сиверского Совета 
депутатов Анатолий Комар 
подтвердил слова архитекто-
ра о правильности выбора мес- 
та для памятника: «Сколько 
бы раз ни проезжал мимо, 
всегда захватывает дыхание 
от восторга. Съехав с моста и 
увидев колоннаду, я вдыхаю, 
а выдыхаю только на Петров-
ском проспекте».
Директор НП «Серебряное 
кольцо России» Николай Иев-
лев, с благодарностью воз-
ложив цветы к памятнику, 
выразил уверенность, что фе-
стиваль в этом году состоится, 
поскольку Россия справля-
лась ещё и не с такими виру-
сами: «Наши предки «пере-
варили» вирус бонапартизма,  
вирус фашизма, так что и с ко-
ронавирусом справимся». 
Закончилось мероприятие об-
щей фотографией с реконструк-
торами из клуба «Морской 
гвардейский экипаж», которые 
во время церемонии стояли в 
почётном карауле.  

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

ИЮЛЬ ПОБЕДНЫЙ 
ВИТГЕНШТЕЙНА
«Витгенштейну повезло, что у него есть мы!», — убеждён председатель 
комитета по культуре и туризму Ленинградской области Евгений Чайковский. 

Пункт вакцинации открыт с 
понедельника по пятницу с 
9.00 до 14.00. Запись по теле-
фону (881371) 78-103 с 15.00 до 
16.00 и через сайт Госуслуг.
При себе необходимо иметь па-
спорт, страховой полис, СНИЛС.  
Если ранее вакцинировались -  
прививочный сертификат. Пе-

В личном кабинете портала 
Госуслуг избиратели Ленин-
градской области смогут по-
лучить информацию о номе-
ре и адресе избирательного 
участка по месту регистрации  
на выборах депутатов Государ- 
ственной Думы России вось-
мого созыва и выборах депу- 
татов Законодательного соб- 
рания Ленинградской облас- 
ти седьмого созыва, которые 
пройдут в единый день голо- 
сования 19 сентября 2021 го- 
да (а также 17 и 18 сентября). 

«Приходят люди совершенно 
разных возрастов, приходят 
семьи с детьми, бабушки с 
внуками. Мне очень приятно, 
что равнодушным не остаёт-
ся никто, причём не только 
в России. Совсем недавно мы 
вернулись из Белоруссии, где 
«Поезд Победы» был принят 
очень тепло и душевно», - от-
метила Ольга Амельченкова, 
руководитель Всероссийско-
го движения «Волонтёры По-
беды», являющегося соорга-
низатором проекта.

Я УКОЛА НЕ БОЮСЬ…

ИНФОРМАЦИЯ О ВЫБОРАХ –  
НА ПОРТАЛЕ ГОСУСЛУГ 

«ПОЕЗД ПОБЕДЫ» В ГАТЧИНЕ

В посёлке Сиверский продолжается вакцинация 
населения от новой коронавирусной инфекции. 

При районной больнице работает пункт вакцинации. 

Актуальную информацию о предстоящих 
выборах можно узнать в личном кабинете  

на портале Госуслуг. 

С 13 по 15 июня историческую экспозицию на 
колесах посетили почти 2,5 тысячи человек.

ред прививками проводится 
медицинский осмотр.
Вакцина против COVID-19 не 
отменяет для привитого па-
циента необходимость носить 
маски и соблюдать социаль-
ную дистанцию.

АС-Медиа
Фото из группы ВКонтакте

С помощью этого сервиса так-
же можно узнать контакты 
участковой, территориальной  
избирательных комиссий со- 
ответствующего муниципаль-
ного района (городского окру-
га) Ленинградской области, 
увидеть расположение участ-
ка на карте, также даётся 
ссылка на раздел сайта ЦИК 
России с данными о кандида-
тах.

Пресс-служба избиркома 
Ленобласти

В третий день работы на вы-
ставке побывали дети из гат-
чинского реабилитационного 
центра для детей и подрост-
ков с ограниченными возмож-
ностями «Дарина».
Несмотря на то, что «Поезд По- 
беды» работал в Гатчине пов- 
торно, интерес к выставке не 
угас - все билеты были разо- 
браны заранее. Каждый из трёх  
дней выставку посещали 750-
870 человек с соблюдением всех  
действующих санитарных ан-
тиковидных требований.

АС-Медиа
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Крушение в Корпикюля: причин для беспокойства нет — с.4-5
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Олеся Фёдорова и Валерий Коваленко

Елизавета Клейн — «Король поэтов-2018»
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МАЛЕНЬКИЕ УЧАСТНИКИ БОЛЬШОГО 
ФЕСТИВАЛЯ

Воспитанники 
группы «Радуга»  
Минской 
начальной школы-
детского сада 
участвовали  
в Международном 
медиа-фестивале 
молодёжного и 
детского творчества  
«Мы здесь!»

Александра сравнивает приро- 
ду с большой увлекательной 
книгой. Каждый цветок, каж- 
дая птица, каждая бабочка - 
страницы Книги природы. И 
воспитатель помогает своим 
подопечным читать эту книгу. 
Судя по тому, как Аврора Це-
бро, Соня Чебушева, Коля Го-
стинцев, Элина Хибина, Арина 
Шевченко мудро отвечают на 
вопрос «Что такое природа?», 

Малыши задались вопросом: 
что есть природа? На основе 
их размышлений воспитатель 
Александра Боняк сделала не- 
большой социальный ролик, ко- 
торый принял участие в медиа- 
фестивале. 
— Ввести ребёнка в мир приро- 
ды, сформировать реалистичес- 
кие представления о её объек- 
тах и явлениях, воспитать спо- 
собность видеть красоту родной  
природы, любовь, бережное от- 
ношение к ней - важнейшая за-
дача взрослых, - говорит Алек-
сандра Викторовна. - Дети по 
своей природе исследователи, 
они с радостью и с удовольст- 
вием открывают для себя окру-
жающий мир. Им интересно 
всё. Поэтому взрослым следует  
поддерживать стремление ре-
бёнка к экспериментированию 
и создавать условия для иссле-
довательской деятельности.
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ФОНД РАЗВИТИЯ 
ПОДДЕРЖИТ ЖЕНСОВЕТ

В июне Валерий Коваленко, учредитель 
благотворительного Фонда развития посёлка 
Вырица, встретился с председателем женсовета 
Вырицкого поселения Олесей Фёдоровой.

рины, спортивные праздники, 
творческие выставки. 
Для того, чтобы раскрыть и 
поддержать творческий потен-
циал женщин Вырицы, запла-
нированы конкурсы «Лучшая 
клумба», «Лучшая вышивка», 
«Самый вкусный торт» и дру-
гие. Победителей будут преми-
ровать.
Не обошли и острый вопрос, ко-
торый волнует многих жителей 
посёлка - организация работы с 
детьми, находящимися в труд-
ной жизненной ситуации.
По итогам встречи договори-
лись составить план совместной 
работы.

Игорь КОЗЬМИН

На встрече обсудили во-
просы, связанные с ролью 
женщин в благотворитель-
ных акциях, мероприятиях 
и проектах, которые пла-
нирует проводить фонд.

Фонд и женсовет договорились 
проводить совместные уроки 
и выездные семинары по воп- 
росам экологии, озеленения и 
благоустройства родного по-
сёлка. В объективе внимания 
будет патриотическое воспи- 
тание подрастающего поколе-
ния, развитие социально-ак-
тивной позиции молодёжи, сох- 
ранение культурно-нравствен-
ных и исторических ценнос- 
тей. Было решено проводить 
познавательные игры, викто-
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«КОРОЛЯ ПОЭТОВ» НАЗОВУТ  
В ПЯТЫЙ РАЗ

Поэтический конкурс проходит в рамках 
литературно-исторического фестиваля «Чудная 
штука эта жизнь». Посвящён праздник дню 
рождения Александра Ивановича Куприна  
и приурочен к этой дате — 7 сентября. 

житель Петербурга и дачник  
Вырицы. Вторым членом жюри 
становится победитель нашего 
конкурса предыдущего года. 
Третий член жюри - пригла-
шённый.
В конкурсе участвуют 20 че- 
ловек. Во второй тур проходят  
десять, в третий - пять, в фи-
нал - двое. Победитель стано-
вится «Королём поэтов». Зри- 
тели тайным голосованием вы-
бирают «Любимца публики». 
Кроме этого, в конкурсе есть  

Проходит фестиваль в Гат-
чине в первую субботу сен-

тября (в нынешнем году это 4 
число) на нескольких открытых 
площадках. 
Организатор и куратор поэти-
ческого конкурса - редакция 
газеты «Уездные ВЕСТИ». Кон-
курс оценивает жюри в соста-
ве трёх человек. Председатель 
неизменный, это Андрей Бара-
новский - историк, литератор, 
поэт, художник, коллекционер, 

несколько призов, которые учре-
ждают все желающие и они на-
граждают понравившихся по- 
этов на своё усмотрение. Эти 
награды не определяют члены 
жюри. Например, «За граждан-
ское звучание» - приз учреж-
дён депутатом Законодатель-
ного Собрания Ленинградской  
области Александром Русских,  
приз «За убедительную теат- 
ральность» учреждён режис-
сёром творческого объедине-
ния «Театр И Ко» Гатчинского 
Дворца молодёжи Юрием Да- 
выдкиным, приз «За поэтичес- 
кую женственность» учреждён  
магазином «Garderob Woman».
Таких «субъективных» премий 
каждый год бывает около деся-
ти. Их обладателями становят-
ся не только те, кто доходит до 
последних туров, а любой из 
участников Битвы.  
Конкурс не предусматривает 
предварительных отборов. Ор-
ганизаторы убеждены в том, что 
каждый, кто чувствует в себе 
поэтический дар, имеет право 
выйти на сцену. Для того, чтобы 
стать участником, необходимо 
прислать заявку на электронный 
адрес: alena.rybakova@mail.ru,  
сообщив фамилию (либо псев-
доним), место жительства (на-
селённый пункт), контактный 
телефон.  
На конкурс уже подано 16 
заявок! 
Начало конкурса в 12.00. Окон-
чание в 16.00.
Победители конкурсов про-
шлых лет:
2017 - Юлия Колбенева, 
г. Гатчина
2018 - Елизавета Клейн, 
г. Санкт-Петербург
2019 - Стефания Данилова, 
г. Санкт-Петербург 
2020 - Александр Хан, г. Москва

Организационный 
комитет конкурса
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МЕСТНАЯ ПРОПИСКА — 
БЕСПЛАТНЫЙ ВХОД

По словам директора Гатчинского  
музея-заповедника Василия Панкратова, 
у правительства Ленобласти есть 
принципиальное желание оставить парк 
бесплатным для жителей Гатчины.  
Но прежде необходимо понять, сколько 
закладывать денег в бюджет для оплаты 
«бесплатного» посещения.

сделать этот переход как мож-
но более мягким для жителей 
столицы региона. Для того, что-
бы заложить в бюджет области 
достаточную сумму для оплаты 
«проходок» гатчинцев, должна 
быть ясная и полная картина 
посещаемости парка, а для это-
го нужно мониторить ситуацию 
весь сезон. Поэтому посещение 
парка по бесплатным билетам 
с QR-кодом продлится ещё и в 
следующем году.

АС-Медиа
Фото: Илья МАСЛОВ

Именно для этого мони-
торинга и устанавливают счи-
тывающие устройства у входов 
в парк. Когда оборудование за- 
пустят, посетители парка бу-
дут получать бесплатные биле-
ты с QR-кодом, которые нужно 
отмечать, как при входе, так и  
при выходе. Это необходимо 
для понимания, сколько чело-
век в сутки пользуется парко-
вым транзитом.
То, что парк будет платным, это 
уже вопрос решённый. Но ру- 
ководство ГМЗ «Гатчина» и пра-
вительство Ленобласти хотят  

НОВОСТИ

они внимательные читатели и 
способные ученики.  
— У Сухомлинского есть пре-
красные слова: «Мир, окружа-
ющий ребёнка, - это, прежде 
всего, мир природы с безгра-
ничным богатством явлений, с 
неисчерпаемой красотой. Здесь, 
в природе, вечный источник 
разума». Лучше и не скажешь, - 
уверена Александра Боняк.

АС-Медиа
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КРАСНЫЙ КРЕСТ СНИМАЕТ ФИЛЬМ
Гатчинское отделение Красного Креста 
объявляет о начале учебного видеопроекта 
«Доноры. Кровные узы».

Редакция газеты «Уездные ВЕСТИ» сообщает 
о своей готовности предоставить печатную 
площадь для проведения предвыборной 
агитации на выборах депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации восьмого созыва и на выборах 
депутатов Законодательного собрания 
Ленинградской области седьмого созыва.

так и своих близких, а также 
перед самой возможностью до- 
норства в существующих ус-
ловиях. А реальность такова, 
что на данный момент в мире 
не было зарегистрировано ни 
одного случая заражения ко-
ронавирусом при переливании  
крови. Фильм, созданный в рам- 
ках проекта «Доноры. Кровные  
узы», наглядно и доступно рас-
скажет об отсутствии опаснос- 
ти заражения COVID-19. Учас- 
тие в съёмках примут молодые 
доноры-добровольцы, они бу-
дут примером поведения для 
молодёжи. Мы приглашаем 
всех неравнодушных граждан 
к участию в нашем проекте.
Светлана Ивановна напомни-
ла, что от наличия донорской 
крови ежедневно зависят сотни 
человеческих жизней, никакой 
альтернативы, стопроцентно её  
заменяющей, на данный мо-
мент в мире не существует. Кро-
ме того, люди, переболевшие  

информации на 8(12/16)-й 
полосе.

• Размер оплаты един для всех  
зарегистрированных канди-
датов в депутаты и состав-
ляет 70 (семьдесят) рублей 
за 1 кв.см. при размещении 
информации на 1-й полосе.

• Для материалов, предпола-
гаемых к размещению в но-
мере от 17.09.2021, включа-
ется коэффициент 1,5
• Данные услуги НДС не облагаются

Другие условия оплаты печат-
ной площади:
• Оплата производится толь-

ко за счёт средств соответ-
ствующего избирательного 
фонда зарегистрированного 
кандидата в депутаты. 

Газета выходит еженедельно, по 
пятницам. Формат А3, 8/12/16 
полос.
Время подписания номера в пе-
чать: четверг, 21.00.
Последний срок приёма мате-
риалов в текущий номер: чет-
верг, 15.00.

Этот проект предполага-
ет создание фильма, объ- 
ясняющего технологичес- 
кие вопросы донорства и  
снимающего психологичес- 
кие страхи об опасности 
кровосдачи.
— По данным Междуна-
родного Красного Креста, 
объёмы собираемой до-

норской крови с начала пан-
демии сокращаются по всему 
миру. Не обошла эта тенденция 
и нашу страну. В настоящее 
время на почве карантина и 
других ограничительных мер, 
связанных с борьбой общества 
и государства с COVID-19, на-
блюдается уменьшение при-
тока доноров на пункты сдачи 
крови, по сравнению с доко-
видным периодом, - рассказы-
вает председатель местного 
отделения РКК Светлана Ни-
кандрова. - В обществе присут-
ствуют страхи перед возмож-
ностью заражения, как себя, 

Наименование СМИ: 
еженедельная общественно-по-
литическая газета Гатчинско-
го муниципального района Ле-
нинградской области «Уездные 
ВЕСТИ». 
Сведения о размере (в валюте 
Российской Федерации) и дру-
гих условиях оплаты печатной 
площади в газете «Уездные ВЕС- 
ТИ» для зарегистрированных 
кандидатов в ходе выборов 19 
сентября 2021 года:
• Размер оплаты един для всех  

зарегистрированных канди- 
датов в депутаты и состав-
ляет 40 (сорок) рублей за 1 
кв.см. при размещении ин-
формации на полосах со 2-й 
по 7(11/15)-ю включительно.

При заказе целой полосы (950 
см²), со 2-й по 7(11/15)-ю вклю-
чительно, цена составит 32 
(тридцать два) рубля за 1 кв.см. 
• Размер оплаты един для всех  

зарегистрированных канди-
датов в депутаты и состав-
ляет 50 (пятьдесят) рублей 
за 1 кв.см. при размещении 

лабораторно подтвержденным 
COVID-19, могут стать донора- 
ми плазмы для тяжёлых паци-
ентов с коронавирусной инфек-
цией, и тем спасти им жизнь.  
Информационную и консуль-
тативную поддержку проекта 
«Доноры. Кровные узы» ока- 
жет Центр Крови Ленинград-
ской области. Обучающий ви-
деофильм, созданный в ходе 
проекта, будет демонстриро-
ваться в средних и высших 
учебных заведениях региона. 
В современном обществе, в ус- 
ловиях сохранения карантин- 
ных мер, на первый план выхо-
дят новые средства коммуни-
кации и популяризации донор-
ства.
Проект реализуется с исполь-
зованием гранта президента 
Российской Федерации, предос- 
тавленного Фондом президент-
ских грантов.

Информация Гатчинского 
местного отделения  

«Российского 
Красного Креста» 

Фото: Сергей КОВАЧЕВ
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ВАС ПРОПИШУТ В МФЦ 
С 1 июля жители Ленинградской  
области могут оформить постоянную  
и временную регистрацию во всех  
филиалах и отделах МФЦ региона.  
Теперь через МФЦ любого района  
области можно прописаться в квартире, 
комнате или в частном доме. 

нин обязан иметь регистра-
цию, оформляемую по месту 
его проживания (постоянная 
регистрация) или временного 
пребывания (временная регис- 
трация). Например, если место 
жительства меняется, в тече-
ние 7 дней нужно прописаться 
по новому адресу. За наруше-
ние этого срока можно полу-
чить штраф.
Приглашаем граждан, начи-
ная с 1 июля, обращаться для 
регистрации по месту житель-
ства в МФЦ. Перечень доку-
ментов опубликован на сайте 
mfc47.ru. 

Пресс-служба МФЦ

Процедура регистрации, 
или «прописки», как при-

вычнее звучит для многих с 
советских времен, всегда была 
очень хлопотным делом для 
жителей области.  Всё измени-
лось, когда к делу подключи-
лись МФЦ - стало возможным 
получить регистрацию в бли-
жайшем центре госуслуг. 
Новость особенно порадует жи- 
телей густонаселённых райо-
нов новостроек с многоквар-
тирными домами, таких как 
Кудрово и Мурино, где ещё не- 
давно для оформления регис- 
трации нужно было обращать-
ся в отделы ГУ МВД. 
В России законодательно уста-
новлено, что каждый гражда-
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АВТОР КНИГИ «72 МЕТРА» 
ПОСЕТИТ КИНОФЕСТИВАЛЬ

Писатель-маринист и автор книги  
«72 метра» Александр Покровский станет 
гостем XXVII Международного фестиваля 
«Литература и кино», который пройдёт  
в Гатчине с 24 сентября по 2 октября.

балет», «Бегемот», «72 метра» 
и других.
Массовую известность писатель  
Александр Покровский полу-
чил в 2004 году, когда «72 ме-
тра» экранизировал режиссер 
Владимир Хотитенко. Бывший 
военнослужащий, подводник, 
Покровский выбрал для своего 
творчества узкую сферу, в ко-
торой сочетается его любовь к 
морю и литературе.
Пресс-служба кинофестиваля 

«Литература и кино»

В ходе встречи с генераль-
ным директором фестива-
ля Русланом Тихомировым 
писатель дал согласие на 
своё участие в специаль-

ном показе картины «72 метра» 
и ряде творческих встреч со 
зрителями в рамках кинофе-
стиваля.
Библиография автора состоит 
более чем из 40 книг. Их вы-
пускают массовыми тиража-
ми и переиздают. Он - автор 
произведений «Мерлезонский 

ПРЕДВЫБОРНАЯ АГИТАЦИЯ

Редакция газеты «Гатчинка.рф» сообщает  
о своей готовности предоставить место  
для проведения предвыборной агитации  
на выборах депутатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва и на выборах депутатов 
Законодательного собрания Ленинградской 
области седьмого созыва.

условиях оплаты печатной (раз-
мещённой в сети Интернет) пло-
щади в интернет-газете «Гатчин-
ка.рф» для зарегистрированных 
кандидатов в ходе выборов 19 
сентября 2021 года:
• Размер оплаты един для всех 

зарегистрированных канди-

Наименование электронного
СМИ: 
Ежедневная общественно-поли-
тическая интернет-газета Ле- 
нинградской области «Гатчин-
ка.РФ». 
Сведения о размере (в валюте 
Российской Федерации) и других  

датов в депутаты и составляет  
3000 (три тысячи) рублей за 
размещение 1 (одной) инфор- 
мации, предоставленной За- 
казчиком. Информация тек-
стовым объёмом не более 
2100 знаков с пробелами 
(гарнитура TNR, кегль 14, 
мс-интервал 1,15) и 2 фото-
графии (на «аватарку» и в 
«тело» статьи) размещаются  
на главной странице в ТОП 
дня-21, с последующим ухо-
дом в постоянный архив в 
рубрику «Выборы». 

• В главную информационную  
рубрику «NB! ТЕМА» на не- 
делю. Статья свыше 4000 зна-
ков с пробелами, до шести  
фотографий. Цена 9000 (де- 
вять) тысяч рублей. Инфор-
мация сохраняется в архиве 
данной рубрики постоянно. 
• Данные услуги НДС не облагаются

• Оплата производится толь-
ко за счёт средств соответ-
ствующего избирательного 
фонда зарегистрированного 
кандидата в депутаты. 

Газета выходит ежедневно, кро-
ме выходных и праздничных 
дней (в последнем случае — на 
усмотрение редакции). 
Информация обновляется еже-
дневно, с 11.00 до 19.00.
Контрольный срок приёма ма-
териалов: 17.00.



УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ4
пишите нам: uezdnye.v@mail.ru

uezdnye.v@yandex.ru 
звоните нам:
+7 (931) 383-3811, +7 (981) 838-3811

02.07.2021‒15.07.2021 ( № 25-26/462-463 )

Слева направо — Анастасия Смирнова, Елена Молодцова  
и Виктория Савина обсуждают высоту пролётовАрмейский вариант вертолёта Ми-8

КРУШЕНИЕ В КОРПИКЮЛЯ: 
ОТЗВУКИ ВЗРЫВА

реакция на человеческое горе. 
Поддержать, ободрить, выска-
зать поддержку. 
Но на размышления наводит  
другое. Среди десятков ком-
ментариев с соболезнования- 
ми и добрыми словами о по-
гибших, которые своим само-
отверженным подвигом спас-
ли деревню, удалось найти 
лишь несколько мнений наших 
сограждан, не вписывающих-
ся в общую траурную канву и 
не озвученных в СМИ. Вот они. 
Орфография сохранена.
Ирина Рябкова, 24 июня
За несколько минут до этого 
они летали над Любанью. И 
как-то странно себя вели, пря-
мо над домами их мотало ту-
да-сюда, потом пролетели над 
нами, у них что-то свистело 
в вертолете. И вдруг узнаем, 
что упали. А ведь могли бы 
сесть на поле.
Сергей Парфененко, 25 июня
От Администрации Гатчинс- 
кого района хотелось бы по- 
лучить ответ, что это за не-
обходимость такая, полёты  
военных вертолётов над насе-
лёнными пунктами Гатчинс- 
кого района? Одно время ис-
требители делали боевые раз- 
вороты над Кобралово, на бре-
ющем полёте буквально по 
крышам домов, пугая стариков 
и малых, теперь вертолёты 
парами пролетают над Кобра-
лово и другими населёнными 
пунктами. 
Елена Молодцова, 26 июня
Все на самом деле ещё хуже. 
Я не знаю, как они летали над 
той деревней, но то, что они 
творили над нашей это пол-
ный беспредел и нарушения 
ТБ! Есть много видео, много 
лет администрация игнориру-
ет жалобы! Они совершают 
полёты на очень низкой высо-
те, парами, летая синхронно, 
делая опасные развороты над 
домами и даже в тёмное вре-
мя суток! Это очень страшно 
и все жалобы полностью игно-
рируются!!!
Анастасия Смирнова, 26 июня
Елена, может быть, если уже 
озвучено, что это Росгвардия, 
туда и жалобы писать коллек-
тивные? Иногда мне кажется, 
что, летая над деревней и сни-
жаясь на минимальную высо-
ту, они откровенно развлека-
ются.

Елена Молодцова ответила 
Анастасии, 26 июня
Анастасия, можно поднять 
СМИ, скоро прямая линия с 
президентом, надо и туда зво-
нить. Именно сейчас надо ре-
шать вопрос. Терпеть больше 
нельзя.

Корпикюля — 
и не только
Хорошо в Пустошке летом! Кру-
гом лес, природа, воздух. Тишь, 
гладь и божья благодать. Види-
мо, недаром глава администра-
ции Новосветского поселения 
Елена Огнева выбрала Пустош-
ку местом своего проживания. 
Да и обитатели соседнего ме-
гаполиса потянулись на ПМЖ 
в деревню - подальше от город-
ской суеты. 

Общероссийская народная мудрость гласит:  
«Пока гром не грянет, мужик не перекрестится».  
То есть, для возбуждения хоть какой-то 
реакции со стороны власти или общества, 
должно произойти некое экстраординарное 
событие. И, как правило, негативное.  
Типа аварии на электростанции, крушения 
пассажирского поезда, пенсионной «реформы» 
или взрыва в жилом доме. А позитивных 
событий, достойных аналогичных эмоций,  
в нашей жизни уже давно не просматривается…
Гром деревенского 
масштаба
Вечером 24 июня возле дерев- 
ни Корпикюля Гатчинского рай- 
она упал и разбился вертолёт 
Ми-8, принадлежащий авиаци-
онной эскадрилье Северо-За-
падного округа войск Росгвар- 
дии. Падение произошло в не-
посредственной близости от 
жилых домов. К счастью, ни-
кто из мирных жителей не по-
страдал.
Согласно информации пресс- 
службы округа, поступившей 
по горячим следам, «транс-
портный боевой вертолёт Се- 
веро-Западного округа войск 
Росгвардии в результате авиа-
ционного происшествия упал 
в Ленинградской области. Вы-
полнял учебно-тренировочный 
полет. В результате авиаци-
онного происшествия погиб 
экипаж из трёх человек. Эки-
паж до последнего уводил бое-
вую машину от жилых зданий 
населённого пункта».
Местные жители уже свыклись 
с тем, что боевые машины ре-
гулярно ходят у них «по го-
ловам»: гудящие вертолёты 
давно вписались в картину ок- 
ружающего мира обитателей 
деревни. «Вообще, летают у 
нас часто и совсем низко, ме-
тров 300-400 максимум. Быва-
ет, что каждый день. Стран-
но, что в этот раз был один 
вертолёт, обычно они летают 
парами», - заметил один из оче-
видцев. Так что всё было, как 
обычно. Обычный день, обыч-
ные полёты. Только в этот раз 
ружьё, висящее на стене, вы-
стрелило. Гром грянул.
После падения вертолета 53 
военный следственный отдел 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации возбудил 
уголовное дело по статье 351 
УК РФ «Нарушение правил по-
лётов или подготовки к ним». 
Как говорится, ведётся след-
ствие.

Глас народа
Когда информацию о круше-
нии вертолёта и гибели экипа-
жа растиражировали в новост-
ных выпусках федеральных 
СМИ, делая упор на «картин-
ку», появились комментарии  
и в социальных сетях. В основ-
ной своей массе пользователи 
интернета выражали соболез-
нования семьям погибших - мо-
лодых офицеров-лётчиков. И  
это нормальная человеческая 

Есть, конечно, в деревенском 
житии некоторые бытовые ше- 
роховатости. К примеру, грун-
товые дороги просыхают толь-
ко летом. Вода не особо ка-
чественная. Лисы из леса на 
«куриную» охоту наведывают-
ся. Но эти проблемы решаемы. 
Даже газ обещаются подвести 
от магистрального трубопро-
вода неподалёку. А какую дет-
скую площадку недавно в Пус- 
тошке установили - Гатчине и 
не снилось! В виде сказочного 
городка. И не из стандартного 
пластика - из дерева. В востор-
ге и стар, и млад.
Вот и петербурженка Елена Мо- 
лодцова семь лет назад проме- 
няла родное Купчино на Пус- 
тошку. Анастасия Смирнова пе-
реехала из Петербурга десять 
лет назад. Не первый год ведёт 
деревенскую жизнь и бывшая 

горожанка Виктория Савина. 
Все они - молодые мамы, у всех -  
малолетние дети. И все до сих  
пор удивляются тому, как рань- 
ше могли жить в городских «че- 
ловейниках». Так что хорошо 
жить в Пустошке. И не только 
летом. Если бы не одно «но». 
И крушение вертолёта в Кор-
пикюля. В тридцати киломе-
трах от их деревни.
— Над нами тоже постоянно 
летают вертолёты, - говорит 
Елена Молодцова. - Летают 
настолько низко, что видны их 
бортовые номера. Не могу ска-
зать, Росгвардия это или нет, 
но ведут они себя так, словно 
развлекаются. То кругами ле-
тают, то пикируют прямо на 
дома. 
— В апреле прошлого года па- 
ра вертолётов прошла настоль-
ко низко, что наша антенна  

Последствия крушения в Корпикюля
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«ЭКО-БЕСПРЕДЕЛ» В ДЕРЕВНЕ МИНЫ

специальный режим осущест-
вления хозяйственной и иной 
деятельности, запрещено раз- 
мещать объекты отходов про-
изводства и потребления. От- 
ветственность за это предус- 
мотрена ст. 8.42. КоАП РФ. 
Согласно ст. 8.2. КоАП РФ, 
предусматриваются штрафы за  
несоблюдение требований в 
области охраны окружающей 
среды при сборе, накоплении, 
транспортировании, обработке, 
утилизации или обезврежива- 
нии отходов производства и по-
требления. Также есть ст. 250 
УК РФ, согласно которой загряз-
нение вод предусматривает уже 
уголовную ответственность - 
вплоть до лишения свободы.
К слову, для того, чтобы прове-
сти берегоукрепительные ра- 
боты, необходимо сделать соот-
ветствующий проект, который 
должен пройти экспертизу и  
получить все согласования. Стро- 
ительные отходы, сброшенные 
из самосвала, укреплением бе-
рега не являются ни в каком 
случае.

— Необходимо отметить, что 
река Оредеж - водный объект 
рыбохозяйственного значения 
и служит средой обитания для 
многих видов ценных рыб, - 
продолжает Сергей Смирнов. -  
Мало того. До сброса строи-
тельных отходов в реке неод-
нократно можно было увидеть 
бобра. А эти животные в грязи 
не живут.
К решению проблемы рукотвор-
ного загрязнения Оредежа в  

С просьбой прокомментировать ситуацию с постоянными пролётами 
боевых вертолётов над населёнными пунктами Гатчинского района 
редакция обратилась в Северо-Западный округ войск Росгвардии. 

Активист общественного движения 
«Солидарная Вырица» Сергей Смирнов 
рассказал о вопиющем случае 
пренебрежительного отношения к природе  
и безопасности местных жителей. Речь идёт 
о захламлении берега реки Оредеж в деревне 
Мины, где происходил несанкционированный 
сброс строительных отходов.

Представитель пресс-службы округа Анатолий Фомичёв пояснил, что их вертолёты базируются на 
военном аэродроме в городе Пушкин. Там же расквартированы вертолёты министерства обороны 
и МЧС. Поэтому не факт, что над деревнями летают только вертолёты Росгвардии. Так же Анато-
лий Фомичёв уверен, что у жителей нет повода для беспокойства: крушение, произошедшее 24 
июня, является лишь трагической случайностью. 
Все полёты совершаются под контролем «Государственной корпорации по организации воздушно-
го движения в РФ». Маршруты и высотность полётов строго контролируют «воздушные гаишни-
ки». Поэтому представитель пресс-службы Росгвардии порекомендовал обратиться за коммента-
риями в эту организацию.
Мы последовали совету. На наш запрос без проволочек откликнулся пресс-секретарь ФГУП «Гос- 
корпорация по ОрВД» Николай Ивашов:
— ФГУП «Госкорпорация по ОрВД» (Федеральное государственное унитарное предприятие «Госу-
дарственная корпорация по организация воздушного движения») иногда называют «воздушными 
гаишниками». Это не слишком корректно. На самом деле мы - национальный провайдер аэронави-
гационного обслуживания, взимающий за это сборы. Но если для простоты проводить параллель 
с автотранспортом, то на дороге есть ГИБДД, а есть ВАИ - военная автоинспекция. ВАИ занима-
ется военным автотранспортом, ГИБДД - всем остальным. 
Похожее распределение полномочий существует и в авиации. У многих военных аэродромов и аэ-
родромов совместного базирования есть свои авиадиспетчерские службы, контролирующие воз-
душное пространство в районах этих аэродромов. Военные летают под управлением данных орга-
нов обслуживания воздушного движения на основании специально разработанных инструкций по 
производству полётов. 
Естественно, если военные осуществляют полёты в другом секторе, не относящемся к зоне от-
ветственности того или иного военного аэродрома — аэронавигационное обслуживание им пре-
доставляют наши авиадиспетчерские службы. При этом в Российской Федерации функционирует 
Единая система организации воздушного движения (ЕС ОрВД РФ). Военные авиадиспетчеры коор-
динируют свои действия с гражданскими - и наоборот. Это происходит в целях обеспечения безо-
пасности полётов. Формального разделения тут нет. Тем более, одним из приоритетов является 
регулярность полётов гражданской авиации.
Ещё один пример для понимания, касающийся распределения полномочий и ответственности. 
Если над условной деревней Пустошка на высоте 10 тысяч метров летит пассажирский Airbus, 
следующий, скажем, из Мурманска в Сочи, то ему аэронавигационное обслуживание предостав-
ляется авиадиспетчерами ГК ОрВД. А если над этой же деревней на высоте нескольких сотен 
метров летит военный вертолёт, то, вполне возможно, что его полётом с земли управляет во-
енный орган обслуживания воздушного движения военного аэродрома, с которого он взлетел или 
на котором планирует совершить посадку. 
При этом, вся информация о маршруте, скорости, высоте полёта вертолёта есть и у граждан-
ских диспетчеров, чтобы избежать конфликтов с другими воздушными судами, которые находят-
ся под их «гражданским» управлением. Одновременно и военные знают о маршрутах гражданских 
бортов. Координацией занимается Главный центр ЕС ОрВД, Региональные центры ЕС ОрВД и один 
Зональный центр ЕС ОрВД. Заранее осуществляется планирование использования воздушного про-
странства.
Что касается полётов над уже не условной, а вполне конкретной деревней Пустошка, то её жи-
телей следует успокоить. Воздушное законодательство полётами вертолётов не наруша-
ется, и никакой реальной опасности для граждан на земле нет.
Дав столь подробный комментарий, Николай Юрьевич порекомендовал, для полноты картины, всё 
же обратиться за разъяснениями на аэродром базирования вертолётов.
О новой информации редакция будет информировать наших читателей. 

АС-Медиа

— Эту болевую точку я заме-
тил давно, но в этом году с ней 
стало всё значительно хуже. 
Обеспокоенные жители поп- 
росили помочь разобраться в  
ситуации, - говорит Сергей Ми- 
хайлович. - После того, как я 
осмотрел место и побеседовал  
с одним из собственников, вы- 
яснилось, что таким вот не-
допустимым способом кто-то 
пытался «укрепить» берег, ко-
торый, на мой взгляд, в этом 
особо и не нуждался. Кроме 
берега, оказалась засыпана и  
существенная часть русла Оре- 
дежа, а в самом мусоре имеет-
ся арматура и металлические 
трубы, что небезопасно уже 
для людей.
Активист не стал ходить вокруг  
да около и сразу обратился в  
Межрайонную природоохран- 
ную прокуратуру. В своём пись- 
ме Сергей Смирнов отметил 
незаконность свалки. В част-
ности, согласно ч. 15 п. 2 ст. 65  
Водного кодекса РФ, в грани- 
цах водоохранных зон, на терри-
тории которых устанавливается  

перестала принимать сигнал и 
в телевизоре пропало изобра-
жение, - негодует Анастасия 
Смирнова. - Это уже не поддер-
жание боеготовности, а издева-
тельство над людьми какое-то!
По словам женщин, учебные 
полёты боевых машин совер-
шаются в любое время суток: 
хоть ранним утром, хоть на 
ночь глядя. На предельно низ-
ких высотах. Причём, с начала 
пандемии количество вылетов 
почему-то увеличилось. Види- 
мо, подготовка к защите и 
обороне государства не под-
разумевает соблюдения прав 
граждан этого государства. А  
недавний инцидент в Корпи- 
кюля продемонстрировал, что 
под угрозой находятся не толь- 
ко гражданские права, но и 
сама жизнь людей.

«Мужики» 
из Пустошки
Крушение вертолёта стало тем 
громом, после которого мужи-
ку, по идее, следует перекре-
ститься. На всякий случай. Или  
хотя бы озаботиться сложив-
шейся ситуацией, чтобы впредь 
ничего подобного не случалось.  
Но реакция местного сообщест- 
ва, в массе своей, оказалась 
вполне ожидаемой и предсказу- 
емой. Летают по головам? Ну и 
пусть летают, надо же им где-то 
тренироваться. Упал-разбился? 
Ну так ведь не на деревню же 
упал. А если на нас упадёт? На 
нас - не упадёт!
— Народ здесь странный, - за-
мечает Елена Молодцова. - Хо-
роший, но странный. Видимо, 
деревенский менталитет ска-
зывается. Никто не хочет высо-
вываться, никто не хочет ниче-
го делать. Возможно, бояться 
связываться с властями, боят-
ся, как-бы в ответ на жалобы 
не «прилетело». Считают, что 
в этих обращениях нет смысла. 
Но если сидеть, сложа руки, и 
ждать у моря погоды, то ничего 
и не дождёшься.
Сама Елена Валерьевна уже 
продолжительное время снима-
ет на видео опасные пролёты, 
собирая своеобразную доказа-
тельную базу. Самостоятельно  

пыталась выяснить ведомст- 
венную принадлежность вер-
толётов, чтобы узнать, к кому 
следует обращаться с вопро-
сами. Результат поисков тоже 
оказался ожидаемым и пред-
сказуемым. «Найти координа-
ты того, кто летает над нашей 
деревней, оказалось невозмож- 
ным», - разводит руками мо-
лодая женщина. Видимо, это 
военная и государственная 
тайна, неподлежащая разгла-
шению.
Так что бывшие горожанки ре-
шили сыграть мужскую роль 
и попытаться прояснить ситуа-
цию с «вертолётным» беспре-
делом. И не только во благо 
своей Пустошки, но и других 
населённых пунктов Гатчинс- 
кого района, где военная авиа-
ция облюбовала «хождение по 
головам». Сейчас деревенские 
активистки готовят обраще-
ние к главе администрации 
Новосветского поселения, бу-
дут собирать подписи нерав-
нодушных жителей. А свою 
дальнейшую деятельность ини- 
циативная группа пустошкин-
ских «мужиков» планирует вы- 
страивать в зависимости от ре-
зультатов первого шага. Да и 
письма в администрацию пре-
зидента ещё никто не отменял. 
Впрочем, как и полёты над де-
ревней.

Вместо послесловия
Армия любой страны имеет 
закрытые полигоны для обу-
чения и тренировки личного 
состава. Полигоны эти занима-
ют значительные территории 
и не располагаются вблизи 
населённых пунктов. Там за-
пускают ракеты, стреляют из 
танков и условные «красные» 
безусловно побеждают услов-
ных «синих». 
Конечно, Росгвардия - не ар-
мия. Структура молодая, ещё 
только обрастает техническим 
«жирком» и возможностями 
боевого применения. Своих по- 
лигонов, видимо, не имеет. Быть  
может, как-нибудь организо-
вать взаимодействие с Минобо- 
роны? Для совместного исполь-

деревне Мины подключилась 
и местная власть. Так, был 
составлен акт фиксации пра-
вонарушения и подано заяв-
ление в 103 отдел полиции 
Гатчинского района. Этим во-
просом в настоящее время за-
нимается заместитель главы 
администрации по развитию 
поселения и реализации про-
грамм Максим Кузьмин.
А восьмого июля Сергей Смир-
нов получил промежуточный 
ответ из природоохранной про-

куратуры, что его вопросом зай- 
мётся Комитет государствен-
ного экологического надзора 
Ленинградской области. 
— Похоже, дело сдвинулось, 
сейчас жду реакции от област-
ных властей, - резюмирует вы-
рицкий активист. - Ведь если 
мы хотим жить в цивилизован-
ном государстве, то к соблю-
дению законности и порядка 
нужно стремиться во всём.

АС-Медиа

зования армейских полигонов. 
Ведь вертолёт - не сверхзвуко-
вой истребитель. Так почему 
бы им крутить пируэты и вы-
ходить из пике не над жилыми 
домами, а над полем условного 
боя? Ко всеобщему удовлетво-

рению и единению народа и 
человека с ружьём. 
Говорят, что случившееся один 
раз - это случайность. Второй 
раз - совпадение. Третий - зако-
номерность. Пусть трагедия в 
Корпикюля останется случай-

ностью. Ошибкой. Невезением. 
Но зарекаться не стоит. И о воз-
можных последствиях лучше 
задуматься заранее.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ
Фото автора, 

телеграм-канала «112», vk.com
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Олег Белов

Валерий Коваленко

выритчан - выдающегося пи-
сателя-фантаста и учёного-па-
леонтолога Ивана Ефремова, 
а также знаменитого мотогон-
щика Геннадия Моисеева. Как 
и в археологии, время от вре-
мени находятся драгоценные 
камешки. Недавно в метриках 
обнаружились семейные ветви 
Степаниды Ивановны Климов-
ской - двоюродной племянни-
цы Арины Родионовны, няни 
А.С. Пушкина. Степанида Ива-
новна родилась в 1830 году в  
д. Пижма, а умерла в 1919 году 
в д. Ново-Петровское (которая 
потом вошла в состав Вырицы), 
похоронена в Вырице, на Пе-
тропавловском кладбище.  
Для активистов Вырицы генеа-
логические исследования ста-
ли подспорьем в экологических 
инициативах. Несколько лет 
назад отдыхающие специаль-
но приезжали на велосипедах 
в деревню Вырица - историче-
ский микрорайон посёлка, пы-
таясь отыскать достопримеча-
тельность на улице Береговая 
- 250-летний дуб. В процессе 
архивной работы Андрей Вла-
димирович выявил тех, кто в 
XVIII веке посадил дерево. Это 
была семья Кондратия Алексе-
ева, крестьянина-переселенца. 
Кстати, Иван Ефремов и Генна-
дий Моисеев являются его по-
томками. 

19 июня в Российской национальной библиотеке 
состоялось выступление Андрея Степанова — 
вырицкого краеведа, составителя генеалогического 
древа Вырицы и её окрестностей.
В рамках Всероссийской науч- 
ной конференции «XXV Петер-
бургские генеалогические чте-
ния» прозвучал доклад «Прик- 
ладное значение генеалогии: 
топонимика, экология, куль-
турное наследие». Его ракурс 
призван направить изучение  
родословных в практическое 
русло, привлечь внимание к  
топонимике и экологии, сохра-
нению культурного наследия.
Архивными исследованиями 
Андрей Степанов занимается с 
2017 года. За это время у древа 
предков, которое «вырастил» 
Андрей Владимирович, поя-
вились многочисленные ветви  
и листья - в распечатанном ви- 
де документ займёт не один 
десяток метров. Но главное, по- 
жалуй, не объём, а то, что лю- 
ди, будто бы затерявшиеся в 
прошлом и архивных записях, 
оживают. Их родословные вы-
рицкий краевед безвозмездно 
передаёт потомкам, и в памя-
ти новых поколений предки 
продолжают жить. И таких 
«оживших душ» Вырицы и ок- 
рестных деревень уже 12 ты-
сяч человек. Например, по де-
ревне Лампово выявлено 3100 
человек (600 семей), среди них 
есть несколько ополченцев 1812 
года.
Андрей Степанов также соста-
вил родословные известных 

«ФОНД РАЗВИТИЯ ВЫРИЦЫ» 
НАЧАЛ СВОЮ РАБОТУ

ПЛОДЫ ВЫРИЦКОГО ДРЕВА

д. Мины, Алёна Рыбакова - глав- 
ный редактор газет «Уездные 
ВЕСТИ» и «Гатчинка.рф».
Членами Попечительского со-
вета стали: Татьяна Архипова -  
директор Вырицкой школы № 1,  
Татьяна Кирсанова - директор  
Вырицкого библиотечного ком- 
плекса, Иван Козлов - прези-
дент АО «Узор» и Почётный 
гражданин Гатчинского райо-
на, Людмила Тептина - депутат 
ЗАКС Ленинградской области, 
Анатолий Фаинов - старший по 
улице Менделеева в п. Выри-
ца и Михаил Хомченко - глава  

администрации Вырицкого по-
селения. 
Управляющий совет возглавил 
Олег Белов, Попечительский 
совет - Татьяна Архипова. Ге-
неральным директором Фонда 
назначили и утвердили де-
путата Вырицкого ГП Игоря 
Козьмина.
Обсуждая план работы, Ва-
лерий Коваленко сказал, что 
Фонд готов рассматривать лю-
бые инициативы, направлен-
ные на улучшение жизни по-
сёлка и его граждан. 
Так, на заседании обсудили 
вопросы, касающиеся разных 
сфер жизни поселения, пред- 
ложенные выритчанами. Это 
привлечение на работу учите- 
лей в вырицкую школу, обустрой-
ство музея «41-й стрелковый»,  

«Де-факто» Фонд работает в Вырицком поселении 
без малого год, но «де-юре» процедуры по его 
регистрации закончились недавно. А 15 июля 
члены Фонда впервые собрались, чтобы решить 
ряд организационных вопросов.
Учредитель «Фонда развития 
посёлка Вырица им. Героя Со-
ветского Союза Г.П. Ковален-
ко» Валерий Коваленко побла-
годарил всех неравнодушных 
граждан, заинтересованных в 
развитии Вырицы и согласив-
шихся работать в управляю-
щих органах Фонда.
В Управляющий совет вошли: 
Олег Белов - глава Вырицкого 
ГП, Андрей Бурлаков - краевед 
и Почётный гражданин Гат-
чинского района, Светлана Ко-
решкова - директор народно- 
го музея «41-й стрелковый» в  

поддержка жителей посёлка, 
попавших в трудную жизнен-
ную ситуацию, взаимодейст- 
вие с РЖД по приведению в 
надлежащий порядок ж/д мо-
ста и перехода, взаимодейст- 
вие с Женсоветом Вырицы, 
очистка реки Оредеж.
На основе подробного рассмо-
трения этих и других предло-
жений была утверждена смета 
расходов на финансирование 
следующих мероприятий:
1. Обустройство музея «41-й 

стрелковый» в Минах. Приоб-
ретение оргтехники и обо- 
рудования. 

2. Награждение денежными 
премиями Золотых меда-
листов и лучших учеников 
школы по различным пред-
метам.

3. Проведение перекрёстных 
викторин в Вырице и Сева-
стополе по военно-патрио- 
тической тематике и прове-
дение экскурсий для побе-
дителей: Вырица - Севасто-
поль, Севастополь - Вырица.

4. Проведение спортивных со-
ревнований на Кубок Г.П. 
Коваленко.

5. Награждение победителей 
конкурсов юных музыкантов,  

певцов, художников, поэ-
тов.

6. Частичная оплата жилья 
учителям, привлечённым на 
работу.

7. Награждение победителей 
конкурса «Лучший по про-
фессии» среди организаций 
и предприятий Вырицы.

8. Премирование победителей 
конкурсов, организованных 
Женсоветом.

9. Оказание материальной по-
мощи жителям, попавшим 
в трудную жизненную си-
туацию.

10. Финансирование издания 
краеведческой литературы.

Заинтересованный разговор о 
развитии Вырицы продолжался 
более двух часов. Выносимые 
на обсуждение предложения 
находили поддержку и новые 
идеи для воплощения. Споров 
во время заседания не было. 
Все согласились с Олегом Бе-
ловым, который сказал, что на 
первых порах не должно возни-
кать разногласий. Должна быть 
полная поддержка идей друг 
друга и единогласие, чтобы на-
чать двигаться и развиваться. 

АС-Медиа

В 2018 году Андрей Степанов  
и вырицкий эко-активист Сер-
гей Смирнов выступили с пред- 
ложением внести дуб в Нацио-
нальный реестр старовозраст-
ных деревьев России. Обоснова-
нием внесения в список стали, 
в том числе, генеалогические 
исследования. Установление та-
блички у легендарного выриц-
кого дуба прошлой осенью было 
не только данью истории мест-
ных семей, но и шагом в сторо-
ну дальнейших экологических  
акций. 
Титово поле - одно из красивей- 
ших мест Вырицы. Такое наз- 
вание береговой территории 
в конце улицы Ватутина дав-
но использовалось местными  

жителями. Сосны-мамы и сос- 
ны-дети, зелёный берег - «ути-
ная заводь» и обрывистый ры- 
жий - «ласточкины гнёзда», 
скромные полевые цветы, пей- 
заж «с сосной и одинокой лод-
кой». Вроде бы, таких мест не-
мало, но радость от встречи с 
ними каждый раз, словно дет-
ская сказка, тем более, что 
местность ещё и с историей. 
Архивные документы поведа-
ли о крестьянине Ефиме Тито-
ве (р. 1872), сыне Тита Ипатова 
(предки Ефима выявлены Ан-
дреем Степановым до седьмо-
го колена, это 1657 год). Ефиму 
здесь был выделен хуторской 
участок. Впоследствии это ме-
сто и стало называться Тито-
вым полем.  

В 2019 году Советом депута-
тов Вырицкого поселения был 
начат процесс по присвоению 
Титову полю статуса особо ох-
раняемой природной террито-
рии местного значения. «У нас 
есть договорённость с учёными 
из РГПУ имени Герцена о ком-
плексном экологическом обсле-
довании Титова поля»,- расска-
зал Андрей Степанов. 
В 2020 году инициативной груп- 
пой, при поддержке депутата 
Законодательного собрания Ле- 
нинградской области Людми- 
лы Тептиной, здесь был уста-
новлен стенд, где историче-
ская информация представле-
на одновременно со знаками, 
призывающими не мусорить, 
не разжигать костры и т.д. (ма-
кет стенда выполнен Зоей Ли-
ченко).
Подобный стенд - с экологиче-
ской и исторической инфор-
мацией - появился и у знаме-
нитого своими «танцующими»  
соснами пляжа «Шудибиль». Ле- 
опольд Игнатьевич Шудибиль, 
управляющий делами князя 
Петра Христиановича Витген- 
штейна, немало потрудился на  
благо посёлка. Его имя заслу-
женно возвращается из заб-
вения (вносятся правки и в 
Яндекс-карты) и уже известно 
многим.
Ведь что значит сохранить имя,  
название моста или природ-
ного памятника? Это значит 
сберечь само место, вокруг кото-
рого не будет мусора или бетон-
ной пустыни. И сохранить его 
историю.

Полина СТЕПАНОВА
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Итак, на этой неделе  
продвинутая 
французская 
общественность 
отметила День 
взятия Бастилии, 
а продвинутая 
российская 
приобщилась 
к очередному 
литературному труду 
президента всея Руси.
Труд был опубликован на сай-
те Кремля аж в двух вариан-
тах - на русском и украинском 
языках. Потому как, окромя 
Америки, только Украина ещё 
способна возбудить в душах 
государевых служек хоть ка-
кие-то эмоции. Во всём осталь-
ном - полная импотенция. Хоть 
руководящая, хоть направля-
ющая. 
Так вот. В своём сочинении на 
заданную тему дорогой Влади-
мир Владимирович доходчиво 
изложил своё видение истори- 
ческого единства русского и 
украинского народов как од-
ной субстанции, не подлежа-
щей разделению никоим обра-
зом. И если кто-то - не будем 
показывать пальцем - пытает-
ся нарушить это историческое 
единство типа единого народа, 
то пусть пеняет на себя.
А годом ранее, если память мне 
не изменяет, на том же сайте 
было опубликовано ещё одно 
творение за подписью обще-
российского лидера. Оно было 
посвящено всемирно-историче-
скому значению победы Совет-
ского Союза во второй мировой 
войне и непрекращающимся 
усилиям наших зарубежных 
«партнёров» по умалению зна-
чения этой победы. 
Между тем, нашим «партнё- 
рам» должно быть хорошо из-
вестно высказывание героя зем- 
ли русской Александра Нев- 
ского про меч и погибель. Тем 
паче, что историческую дос- 
товерность этой фразы под-
тверждает и художественный 
фильм имени героя. Самое что 
ни на есть доподлинное свиде-
тельство о тех временах.
Впрочем, что взять с этих за-
падников - они же тупые! Изу- 
чают историю по каким-то до-
кументам, свидетельствам оче-
видцев да черепкам. То ли дело 
наш соотечественник! Он-то 
отличается умом и сообрази-
тельностью, ему манускрипты  
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не указ. Вот что в киношке 
увидел да попкорном заел - то 
и история государства рос-
сийского. Хоть ближняя, хоть 
дальняя. Хоть про викингов, 
хоть про панфиловцев. Глав-
ное, что наши всех победили, а 
кто сомневается, пусть пеняет 
на себя.
Поэтому погружение президен- 
та в исторические дебри уже не 
удивляет. Ибо только там мож-
но сыскать (или интерпретиро-
вать по-своему) примеры вели-
чия государства, его победную 
поступь и героизм низших чи- 
нов, безропотно клавших жиз-
ни свои за батюшку-царя и оли- 
гархов его. Так что вполне за-
кономерным может выглядеть 
появление трудов о всемирно- 
историческом значении Ледо- 
вого побоища (держись, немчу-
ра!) и Куликовской битвы. Хотя 
половцев с печенегами мы, ка-
жись, уже победили. 
Короче, «историзм» лидера на- 
ции не удивляет: чем стано-
вишься всё старше, тем прош- 
лое становится всё краше. Но 
это допустимо в отношении 
частного индивидуума, а не го-
сударственного деятеля. Ибо  
государственный деятель, осо- 
бенно желающий войти в исто-
рию, а не вляпаться в неё, дол-
жен думать о будущем своей 
страны. Извлекая уроки из 
прошлого. Но вот будущее в 
трудах и деятельности обще-
российского лидера никак не 
просматривается. Тем более, 
светлое. Но это уже другая ис- 
тория. О которой кто-нибудь 
когда-нибудь тоже напишет 
свой исторический труд.
Но вернёмся в реальность. А 
реальность такова, что Гатчи-
на продолжает привыкать к 
столичному статусу - ощупы-
вает, примеряет, пробует ста-
тус на зуб. Пока «столичности» 
особо не чувствуется. Так ведь 
и Москва не сразу строилась. 
Между тем, наш город ожида-
ет реальное светлое будущее. 
Согласно проектной инициа-
тиве «Гатчина - столица Ле-
нинградской области». 
По словам главы администра-
ции Гатчинского района Люд-
милы Нещадим, «проектная 
инициатива разработана с учё-
том комплексного подхода к 
развитию города Гатчины как 
столицы Ленинградской облас- 
ти. Здесь представлены такие 
направления, как создание «пра- 
вительственного квартала» и 
размещение органов исполни-
тельной власти региона в Гат-
чине, реализация проектов по 
созданию комфортной среды, 
улучшению транспортной до-
ступности, строительству со-
циальных объектов и инженер-
ной инфраструктуры». 
Так, в проектной инициативе 
были представлены возмож-
ные площадки для размеще-
ния правительства Ленобла-
сти. Это, в идеале, ансамбль 
Госпитального городка, тер-
ритории Красных казарм, во-
енно-морского архива и при-
легающая к нему территория,  
площадка рядом с Наноцент- 
ром и другие.

Хотя общеизвестно, куда мос- 
тят дорогу благие намерения. 
Так что у нас с моим искушён-
ным читателем могут возник-
нуть определённые вопросы.  
Вот, к примеру, размещение 
правительственных чиновников  
в Красных казармах - это пра-
вильно. После реновации одно 
из исторических лиц Гатчины, 
наконец-то, приобретёт соот- 
ветствующий облик. И воен-
но-морской архив, где снима-
лись отдельные сцены из се-
риала про Холмса и Ватсона, 
тоже достойный выбор. 
И Госпитальный городок не-
плох - всё в центре, всё рядом. 
Вот только куда «перекинут» 
стоматологическую поликли- 
нику - это вопрос. Как и це-
лое множество других вопро-
сов, касающихся жизнедея- 
тельности горожан. Но мы их 
задавать не будем, дабы не 
раскачивать, не очернять и не 
гневить областное и районное 
руководство, неустанно пеку-
щееся токмо о благе подотчёт-
ного электората. Так что будем 
посмотреть.
И, в заключение, о вечном. О  
культуре, то есть. Полтора го- 
да назад известный москов-
ский блогер Юрий Дудь заехал 
в Гатчинский район и на всю 
Россию прославил (или осла-
вил) «Елисеевский замок» в 
Белогорке. Точнее, развалива-
ющуюся «уходящую натуру», 
которую государство никак не 
может выцарапать из цепких 
частных рук.  
То ли дело усадьба Демидо-
вых в Тайцах. Она находится 
под патронажем области, и мы 
регулярно получаем «из облас- 
ти» сообщения о том, как на 
тамошней охраняемой терри-
тории происходят различные 
восстановительные работы. И 
это замечательно! Ещё один 

значимый исторический объ-
ект в первозданном виде Гат-
чинскому району точно не по-
мешает.
И всё бы хорошо, если бы не 
настырные москвичи, которые 
так и норовят очернить свет-
лый облик провинциальных 
властей. На днях известного 
московского блогера и журна- 
листа Алексея Наседкина за-
несло в наши Тайцы. Мало 
того. Он, как тать, под видом 
туриста пробрался на террито-
рию Демидовской усадьбы - и 
на всю Россию её прославил. 
Или наоборот. 
О чём и отчитался в своём 
блоге (https://echo.msk.ru/blog/
nasedkin_a/2870480-echo/), вы-
дав резюме: «И хотя считает-
ся, что с 2018 года в главном 
усадебном доме ведутся ре-
ставрационные работы, окон- 
чание которых было заплани- 
ровано на 2020(!), на самом де- 
ле здесь вообще ничего не из-
менилось. Как всё развалива- 
лось, так и продолжает раз-
валиваться. А ещё на терри-
тории поставили суровых и 
хамоватых охранников, дабы 
беспечные заезжие гости не 
вздумали залезть внутрь уса-
дебного дома и не нафотогра-
фировать плачевно выглядя-
щие интерьеры».
Старик Гегель считал, что 
«история учит человека тому, 
что человек ничему не учится 
из истории». Может быть, это и 
справедливо для значительной 
части населения, которому «по 
барабану» не только история. 
Именно поэтому до сих пор ак-
туален другой старик - Джордж 
Сантаяна, который был убеж-
дён: «Те, кто не учится на своих 
ошибках, обречены повторять 
их». А это напрямую касается 
не только значительной части 
населения.
Или, я не прав?

Особо в проектной инициативе 
было обозначено направление 
благоустройства. Предполага-
ется полностью преобразить 
улицу Рощинская и террито-
рию бывшего молочного заво- 
да. Территорию автопарка в 
центре города планируется от- 
дать под гостиничный ком-
плекс, восстановить истори-
ческий облик улицы Чкалова, 
благоустроить подход к Берё-
зовым воротам.
Не остались в стороне и вопро-
сы транспортной доступности. 
Для их решения предложено 
три варианта прохождения Ор-
ловского обхода, строительство 
автовокзала и строительство 
двухуровневого пересечения ав-
томобильных дорог и железно-
дорожных путей вблизи Балтий-
ского и Варшавского вокзалов 
за счёт улицы Сойту.
Кроме того, в проекте обозна-
чена необходимость строитель- 
ства объектов инженерной ин-
фраструктуры: юго-западного  
водозабора в микрорайоне «Аэ- 
родром», ливневой канализа- 
ции и теплосетей. Среди соци-
альных объектов, помимо объ-
ектов образования, в инициа-
тиву включены конференц-зал, 
дом детского творчества, ле-
довый дворец, помещения для 
художественной школы, город-
ской библиотеки и другие.
Согласись, мой прозорливый 
читатель, что подобное «пла-
нов громадьё» никаких иных 
чувств, кроме восхищения, у 
горожан вызывать не может. 
Тем паче, что всё запланиро-
ванное великолепие должно 
свершиться до 2031 года. Поч-
ти «Стратегия-2030» местного 
масштаба. Так что нам остаёт-
ся лишь наблюдать за воплоще-
нием грандиозного проекта. И 
улучшением жизни сограждан. 
На Рощинской улице точно. 
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«Весь я в чём-то испанском!» Евгений Климов и Юлия Лысанюк

КАК ДЫШИТ 
ЖАННА КОРНЕЕВА? 

ГОВОРИМ «АНАНАСЫ» ― ПОДРАЗУМЕВАЕМ «ШАМПАНСКОЕ»

Хорошо известная как солист- 
ка рок-группы «СД» («Сивер-
ский дом») и актриса Гатчин-
ского ТЮЗа, Жанна впервые 
предстала зрителям, как по- 
этесса. Судя по увесистому 
самиздатовскому тому, из ко-
торого извлекались стихи, пи- 
шет она давно, но вот на пу-
бличном суде поэзия без му-
зыки ещё не звучала.  
На традиционный журналист- 
ский вопрос, что случается 
раньше, стихи или музыка, 
Жанна ответила, что песни 
приходят сразу в комплекте: 
музыка и стихи одновремен-
но. А если рифмы пришли без  
музыкального сопровождения,  
то они так и остаются «недо-
песнями».
«Недопеснями» Вероника До- 
лина называла стихи, кото-
рым не хватает музыки. Но к 

А вот собравшиеся 30 июня в 
культурно-просветительском 
центре «Загвоздка» о поэзии 
Серебряного века и его ярком 
представители Игоре Северя-
нине знают практически всё. 
Но и им ананасы в шампан-
ском очень милы. Как в поэти-
ческом, так  и в гастрономиче-
ском смысле. 
Под сенью свежей зелени 
яблоневого сада кресла, на-
крытые пледами, и скамейки, 
на которых уютно располо-
жились дамы - исключитель-
но в платьях, и мужчины - в 
рубашках.  На столах - фрук-
ты и прохладительные напит-
ки, среди которых, безуслов-
но, ананасы и шампанское. 
В саду там и сям зефирными 
облаками клубятся огромные 
пластиковые цветы и привле-
кают взгляд ладной наготой 
«венеры» скульптора Юрия 
Кузнецова. Всё залито солн-
цем и негой. Так, в представ-
лении идеолога «Загвоздки» 
Евгения Климова, должна вы-
глядеть «Миррэлия - светлое 
царство», которое Северянин 
создал для своей Прекрасной 
Дамы - Мирры Лохвицкой. 
Качает там лебедя слива,
Как символ восторгов любви…
Миррэлия! как ты счастлива
В небывшем своём бытии!

Булат Окуджава говорил о поэтах: «Как он 
дышит, так и пишет». Жанна Корнеева не 
пишет весёлых песен, в этом она призналась 
сама. А в том, что у неё нет и весёлых стихов, 
поклонники смогли убедиться на творческом 
вечере «Немного негромко», который 
состоялся в библиотеке Куприна.

«Виноват» в этом Игорь Северянин. Даже 
если вы совсем не интересуетесь поэзией 
Серебряного века, вы, наверняка, слышали  
о том, что ананасы должны быть в шампанском.

творчеству Жанны это отно-
шения не имеет. В тех стихах, 
где нет внешнего музыкаль-
ного ряда, звучит внутренняя 
мелодия:
«Если я кричу от усталости,
вы мне не верьте.
Дайте мне лекарство от 
старости, а не от смерти».
Бывая на поэтических вече-
рах, я намеренно не включаю 
диктофон, записывая от руки 
те образы, которые ложатся 
на ухо и на душу. На вечере у 
Жанны образных строк, кото-
рые хотелось записать, было 
настолько много, что я прак-
тически не отрывала ручку 
от блокнота:
«Я вижу свет от наших 
сердец…»
«Комната одета в новый 
день…»

О поэтической любви Игоря 
Васильевича Лотарёва гости 
услышали чуть позже, а на-
чалась встреча с «Ананасов в 
шампанском». Над «Загвозд-
кой»-Миррэлией покатился -  
слегка грассирующий - бари-
тон Евгения: 
Ананасы в шампанском! 
Ананасы в шампанском!
Удивительно вкусно, 
искристо и остро!
Весь я в чем-то норвежском! 
Весь я в чем-то испанском!
Вдохновляюсь порывно! 
И берусь за перо!
Евгений Климов не только 
вдохновенно читает Северя-
нина, но и восторженно гово-
рит о его поэзии: «Северянин 
был мастером атмосферы и 
позы. Он артистичен. Его сти-
хи - это не про содержание. 
Это музыка слов». 
Организаторам встречи уда-
лось не только создать северя-
нинскую  атмосферу, но и на- 
полнить её содержанием. Би-
блиотекарь, член эстонского 
Северянинского общества Алё- 
на Тришина представила кни-
ги о поэте, которые можно 
найти в «Купринке». Кроме 
этого, Алёна Александровна 
рассказала о творческих и 
романтических узах, которы-
ми поэт был связан с нашим 
городом.

«Я приручаю Бога, кормлю его 
кровью из вен...»
«Мне стыдно за то, что я 
счастлива без тебя.
Но я действительно счастлива 
без тебя...»
«СлОва «люблю» нет ещё 
на моём языке,
Но есть слова «больно» 
и «больно невыносимо…»
Поэзия - это, прежде всего, 
образы. Рифмовать и попа-
дать в размер можно научить-
ся, а вот улавливать из космо-
са образные вибрации - это 
только от Бога.
«Пьяный ветер
Никак не может дойти 
до дома,
Его мотает из стороны 
в сторону,
Он хватается за деревья,
И они тоже качаются».
Лирический герой Жанны 
Корнеевой не всегда имеет 
одну с ней половую принад-
лежность. У неё есть стихи, 
написанные от имени мужчи-
ны. Это объясняется умением 
проникаться чувствами собе-
седника и сострадать. «Как 
он дышит, так и пишет…»
— Как-то на прямой эфир теле-
канала «Вот» позвонила жен-
щина и выразила сочувствие 
по поводу того, сколько я всего 
пережила, потому что песни у 
меня драматичные, - говорит 
Жанна. - Да, я не пишу ве-
сёлых песен, но это не означа-
ет, что в моей жизни было всё 
то, о чём я пою. 
Героиня вечера «Немного не-
громко» порадовала зрителей 
и своим привычным амплуа - 
исполнила несколько песен в 
сопровождении клавишника 
группы «СД» Владимира Ло-
гинова.
И в песнях, и в стихах, и в 
ответах на вопросы Жанна 
была так артистична, что всё 
выступление можно назвать 
моноспектаклем. За который 
зрители благодарили свою 
любимицу аплодисментами и 
цветами. 

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

По большому счёту, своим по-
этическим рождением Игорь 
Северянин обязан Гатчине. 
Именно здесь двадцатилет-
ний юноша встретился с по-
этом Константином Фофано-
вым. День их знакомства - 20 
ноября 1907 года - он отмечал 
как день, когда в нём родился 
поэт. Своему старшему това-
рищу Игорь Лотарёв обязан 
и звучным псевдонимом, под 
которым он стал известным 
поэтом. 
Ещё об одном поэтическом 
пристрастии Северянина со-
бравшимся рассказала журна-
лист Юлия Лысанюк. Мирра 
Лохвицкая - поэтесса, которую 
называют «предтечей» совре-
менной женской поэзии. В её  

***
Белоснежными перьями крылья гусей-лебедей
Пронизали весь лес, переведали Небо и Землю,
Словно гусли под пальцами полночь промолвили в день,
Закрутив веретёшко Яги, чье полынное зелье –
Исполать! – испылать – не испить – наяву и во сне
Добрый молодец то не спешит, то, от жажды сгорая,
Перевертывает сапогами в бегу по стерне
Корни прошлого Ада и зерна грядущего Рая,
Но сомлеет пустыня, вернётся дождями Весна,
Обронив свои капли на ветви листвой-изумрудом,
И раскинется даль Поднебесья, звездами ясна,
И планета под нею цветенья откликнется чудом,
Набирая бутонами влагу дальнейших плодов,
Ощущая прожилками листьев всходящее Солнце, –
Так же я тебе, Полли родная, быть верным готов
Столько эр Бытия, сколько Радости в сердце 
проснется...

«БИТВА ПОЭТОВ‒2020»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Горицвет АРТИМИР, 
г. Санкт-Петербург

и потрясало. Хотелось также. 
Но поэтом меня сделали, как 
и всех, я думаю, не литера-
турные, а жизненные потря-
сения. Поворотным из кото-
рых стала - лично для меня 
- первая любовь в 15 лет.
— Вам знакомы муки твор-
чества, или Вы всегда пи-
шите легко?
— Первые строчки и настрое- 
ния приходят вдохновенно. 
Потом, конечно, начинается 
творческий труд. Построить 
стихотворение из слов и обра- 
зов, как строятся здания. Вы-
вести его на должном уровне 
верности, гармонии и красо-
ты. Не могу сказать, что это 
муки. Прекрасная, плодотвор- 
ная, радостная работа.
— Кому нужна поэзия се-
годня? 
— Как всегда, всем, кто готов 
её услышать.

— Когда произошло первое 
поэтическое потрясение, 
чьи стихи были его причи-
ной?
— Поэзия никогда не была 
для меня потрясением, ско-
рее, неотъемлемой частью 
жизни. Мой отец великолеп-
но писал стихи и читал вслух 
строки тех авторов, которые 
ему нравились. Наверное, это 

поэтических «водах» берут на- 
чало Цветаева и Ахматова. 
Литературоведы считают, что 
Северянин был в поэтической 
«зависимости» от Мирры, но он 
и сам не скрывал этого: «Я сам 
блещу в лучах её таланта…» У 
него много стихов, прямо по-
свящённых памяти Лохвицкой 
или с эпиграфами, взятыми 
из её поэзии. Мужчина и жен-
щина не были знакомы. Бо-
лее того, Мирра была гораздо 
старше, но она стала для Иго-
ря предметом романтической 
любви. После смерти «возлю-
бленной» поэт посещал её мо-
гилу, чтил её памятные даты, 
называл «святой Миррой».
Юлия Лысанюк представила 
зрителям своеобразную поэти-
ческую перекличку. Она чита-

ла стихотворение Лохвицкой, а 
журналист нашей газеты Сер-
гей Ковачев, вызвавшийся по-
мочь коллеге, читал созвучное 
стихотворение Северянина. 
В этот вечер стихи обоих поэ- 
тов звучали ещё и в музыкаль- 
ном исполнении. Романсы бы- 
ли частью композиции, пред-
ставленной актрисами лите- 
ратурно-музыкального сало-
на «К.Л.Ю.В.» Юлией Марты-
новой и Кристиной Вебер. 
Закончилась встреча, как и 
началась, «Ананасами в шам-
панском». На этот раз стихот-
ворение читали все желающие 
гости. И каждый был по-свое-
му «искрист и остр». 

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ


